

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¡MEMENTO, HOMOS!

Vanidad y Eternidad

En el pozo sin fondo del tiempo cae este Miércoles de Ceniza, como el día de la meditación sobre la finalidad de todo lo existente, jalón de introspección moral o piedra miliaria de parada reflexiva en medio del camino ignoto de la vida.

Día más que triste serio, con su rútilo de invitación al pensamiento de la muerte, colocado ante el vestibulo de la Coarema austera y penitencial, para florar sercamente las jaranas del Carnaval, del carnaval de todos los días de nuestra vida en lo que tiene de desordenado y pecaminoso, de trampa y de disfraz.

Pasó el rito blanco y alegre de las fiestas de la Redención, cuando todo era descanso en la alegría por la gracia sobre toda gracia de hacerse hombre Dios.

Alejáronse las saluciones y honrras de la Naturaleza por sus desposorio con su Criador.

«Ya la tierra, astros y mares,
Y cuanto compone la Creación,
No saluda con cántico nuevo
Al Autor de la nueva salvación».
(Liturgia.)

Ahora todo es violáceo, de color de malista o penitencial en las vestiduras litúrgicas y en el corazon de la Iglesia, el rubi de cuya sangre y amor aparece sombreado por el negro dolor a causa de la proximidad de la situata del pecado y de su ombre, la muerte, consecuencia, sanción y castigo o paga del pecado.

Gracia es luz; pecado, negrura. Ausencia de gracia y presencia del pecado, ese es lo morado en las almas, como ausencia de luz y de alegría es lo morado en el color.

No es el terciopelo negro bajo funerario de la muerte del mortal pecado su sombra o su apariencia y por eso se le acerca.

Es triste, pues, y seria la fiesta del Miércoles de Ceniza, puede llamarse fiesta a lo que sea festejar con ritos y ceremonias graves el recuerdo de lo que por esencia es contrario a toda fiesta y hasta a todo recuerdo, el mal de los males, el mal unico de la existencia: el pecado.

Empero, el «Miserere» de David, o del corazon contrito y humillado aunque espolvoreado de ceniza y entonado sobre los novisimos, no es como el de Veraine, el «Miserere» de la pesadumbre del tedio, de quien repartió su vida entre el arroyo la cárcel y el hospital su palacio de invierno:

«Llueve en mi corazón
Igual que en la ciudad;
¡Qué lánguida emoción
Invade el corazón!»

Lo que invade el corazón del pecador cristiano es por consiguiente de esperanzado en Cristo para la reconciliación del culpado que a la luz de la gracia se ha enamorado de la divinidad de Jesús, es una nostalgia sentidísima, un deseo intensísimo de ser de nuevo hijo de Dios, hijo de la luz y del amor, del bien y de la alegría tras las lobreguezes recordadoras y desesperantes del pecado y tras las tristezas verdaderas de la ausencia de Dios, el hastío.

Ansias de repudiar la mentida vanidad, de huir del mundo, de abrazar la verdad, de restaurar en torno a la torre de marfil de la serenidad de su conciencia los muros de Sión, y los bastiones y contrafuertes de gracia, oración, meditación y comunión, el in-

mortal seguro del alma que ya no peregria.

Ansias de blancuras de nieves tras las fealdades de la culpa...

Anhelos de corresponder al amor místico del Dios todo bueno esforzándose en ser mejor.

Comprensión de la grandeza y hermosura excelentísima de Dios desde la torre del homenaje del castillo de plegaria litúrgica en la soledad majestuosas de la Naturaleza.

Eso es el «Miserere» del Rey Profeta, del rey Múltico y arrepentido, que ya no recuerda lloroso y apenante, en el eco de la voz amada e irremitible mente perdida tras las rejas del convento con desgarradora nostalgia la pasión sin contrición que Isaac, cual es el «Miserere» del Trovador.

Las bellezas de la carne no perturban ya más, cálidamente, el sereno y muy más lictiosamente divino enamoramiento de Dios del espíritu. Todo es ya santificación y seriedad, y amor místico de caridad, y dulzuras inefables en el éxtasis de la presencia de Jesús sensible.

Todo eso es el «Miserere» de David. Y, además, esperanza en la magna, anchurosa, incommensurable, misericordia de ese Dios piadosísimo y compasivísimo para las locuras, fragilidades, maldades y quebradas pasionales del pobre corazon humano, enfermo desde su formación materna, fígmento deleznable, barro quebradizo, concupiscente de delicias de amores, materia de tentación, siempre turbulento y agitado como el mar y como el mar siempre envidioso del cielo y apasionado, nunca feliz, siempre inquieto y resiente y martirizado de deseos mientras no está lleno de su Dios.

«Miserere» de David, del rey lírico rey de los líricos, enamorado primero de Beisabé y luego de Dios conciencia experta de la miseria y calamidad humana, de la curación de las frquezas de la humanidad de la carne por los amores medicinales de Dios, del historial no de la vida, de la fama del mundo y de la feria de sus vanidades.

Melancolía por la inconsistencia de las cosas, la fuga del tiempo, y el engaño de la figura de este mundo con los fujos y refuljos de sus sucesos como olas de un mar que, atropellándose unas a otras con mayor o menor ruido se suceden y pasan.

Y como consecuencia de todo, da-dés profundo por la fantasmagoría de la cabalgata humana, de sus opulentas ficciones y postizas grandezas, dejando a su paso estela de rumores inquietantes de disgustos y de heridas sentimentales.

Todo perece; todo se apaga. Dios sólo queda. El cual, solo, es digno del cortejo de nuestro corazon, del beso definitivo de nuestros labios, del anillo nupcial unico de nuestra mano.

Lo demás es espejismo y quimera. El mundo una ilusión, el amor una mentira. La carne es heno y se marchita como flor de heno. Hoy es y mañana no parece, lo que por venir del polvo al polvo va a parar.

Todo se destruye, todo se desgasta. Los amores y las costas, la salud y los tronos, la juventud y las iluminaciones de Bengala de los palacios encantados del delirante corazon.

Se apagarán los conceptos de los astros. Se apagará el tregor del Ocea-

De Sociedad

LOS QUE VIAL EN

Ha regresado de Madrid doña Angeles Permatto, esposa del capitán de fragata don Fernando Delgado.

—A Toledo ha marchado el alférez de navio don Miguel Gultart de Virto —Ha marchado al colegio de P.P. Capuchinos de Totana el niño Juanito Soler Cantó.

ENFERMOS

—Se encuentra restablecida doña Camela Meñedo viuda de Alfonso Güell.

—En Barcelona donde actualmente reside se halla enfermo el general de Ingenieros de la Armada Excmo señor don Felipe Briñas.

El crucero inglés

Mañana a las 4 zarpará para Pollensa el crucero porta minas «Adventure», que ha permanecido unos días en nuestro puerto.

El Comandante, Capitán de Navio A. D. H. Dibben estuvo esta mañana en Capitanía General, acompañando del Comandante inglés, señor Miller, a despedirse del Almirante Rivera.

DE FUTBOL

Ayer tarde se celebró en el Stadium Cartagenero, el anunciado partido de foot-ball, entre una selección de nuestra Marina y el equipo del buque inglés «Adventure», que se halla en surto en nuestro puerto.

Acudió numeroso público y el encuentro fué todo el bastante interesante.

No hubo vencedores ni vencidos, limitándose el resultado del match a un empate a 2 goles.

no. Se apagarán las polvaredas de rosa o de oro de los lirtres astrales, las incandescencias de los volcanes, los ímpetus de los huracanes, las bacanales de los torbellinos y de los terremotos, las litrgias cortesanas, los ruidos de las guerras y de las heregias, los ecos masonicos de los escáñalos, las pisadas frenéticas de las danzas...

¡Fumus, flatus, cines, nihil Vanidad de vanidades todo ¡menos a mar a Dios y a El solo servirle.

Y en el fin del Cosmos como en su génesis o principios, todo será en todo otra vez caos y nada.

Y nada serán entonces las soberbias humanas y sus mezquillos filosofías; los sectarismos y las persecuciones el oro, el poder, la carne y sus orgías.

Y de la nada de todo solo quedará la palabra majestuosa del Autor del mundo, que en el crepúsculo del planeta moribundo congregará cuerpos y almas al clangor de las trompetas angélicas y soplando de nuevo sobre los huesos áridos soplo de vida en el Valle de Josafat de las justicias divinas, ante el trofeo de redención de la Cruz y las páginas violadas del Evangelio a la retribución equitativa de hasta el último cuadrante de su severo tribunal y juicio.

Y entonces la figura de este mundo habrá pasado con él.

Rafael Aventino

Doña Juana Pérez López

de G. Marquía
que falleció el día 1 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Las misas que se celebren el jueves día 6 a las nueve de la mañana en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia se aplicarán en sufragio de su alma.

Su desconsolado esposo don Antonio García Baeza, hijos don Juan, don Manuel (viente), don Antonio (del Comercio), doña Francisca, don Ghés, doña Cayetana y doña Rosario; hijo político doña Francisca Pérez, doña Sebastiana Galiano, don Diego Linares y doña Marquía Cadierno, hermanos políticos doña Isabel y doña Josefá García Baeza, sobrinos, nietos y demás familia, ruegan a sus amistades la asistencia a dicho acto, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Información

de Marina

Del Departamento

Presentado el Comandante de Navio don Pedro Lobera Saiz Pardo, para destinado a la O donación del Departamento.

—Hoy efectuaron pruebas en alta mar, los destructores «Lazaga» «José Luis Díez» «Almirante Ferrandiz» y el «Sánchez Barcáiztegui», Submarino «C 4» y los Torpederos 21 y 22.

—Son esperados en este puerto los submarinos y torpederos que constituyen la División de Mahón.

—Se han presentado al Excmo. señor Capitán General los Alifreces de Navio don Ignacio Molina y don Martín Rubio, Contador de Navio don Pedro Lobera y los Capitanes de Corbeta don Marcelino Galán y don Guillermo Díaz del Río, que iba tomado el mando del transporte de guerra «Almirante Lobo».

—Se expide licencia de caza al segundo Contramaestre don Manuel Baños.

—Esta tarde a las tres zarpó de nuestro puerto con rumbo a Ibiza el crucero «Almirante Cervera» para efectuar pruebas de torpedos y de dirección de tiro.

Del Diario Oficial

Dispone que el General de División de Ingenieros en situación de reserva don Francisco Díaz Aparicio para que en unión del personal que se designe verifique la inspección facultativa del Canal de Experiencias para buques, que para la Marina ha de construir la Sociedad Española de Construcción Naval.

—Se autoriza al Teniente de Navio don Fausto Saavedra y Collado para que se le anote en todos sus documentos oficiales el título de Marqués de Viana.

—Se dispone que por todos los buques y dependencias en que haya destinado personal del Cuerpo de Auxiliares de Oficiales, se remita al Ministerio la relación nominal de los que posean conocimientos de taquígrafía.

—Embarca en el submarino «B 4» el Operario de Maquinas permanente Ramón Pita Mayobre, en relevo del de igual clase Juan Madrid, que pasa

rá a disposición del Capitán General de este Departamento.

—Concede la continuación beneficios reglamentarios a los en el servicio con derecho a los Ingenieros preferentes Salvador Vizoso, Manuel Casal y Simón Ojado.

—Id. id. a los Patrones de embarcaciones menores de este Arsenal Francisco Moreno y Francisco Vera

—Nombra Subdirector de la Escuela de Administración, en relevo del Comisario don Francisco Muñoz Delgado, al de igual empleo don Francisco Bosch y Fernandez Villamarzo.

—Id. Comisario de Revistas de este Departamento, con caracter interino, al Comisario de primera clase don Julián Pellón

—Concede derecho al percibo de sueldo de Suboficial, a los Sargentos de Infantería de marina don Alejandro Pérez y don José Lázaro y músico de primera don Eduardo Lázaro.

Información

de Ejército

Se anuncia a concurso una plaza de profesor en el Colegio de huérfanos de María Cristina correspondiente a comandante o capitán de Infantería para las clases de Matemáticas y Literarias del Bachillerato.

—Idem idem una vacante en el Taller de Precisión Laboratorio y Centro Electro-técnico de Artillería entre coronales y tenientes coronales del Arma.

Un chico honrado

El niño de 10 años Antonio Navarro Tudela encontró el domingo en la tarde en la calle del Duque un billete de cincuenta pesetas que se apresuró a entregar a la autoridad hallándose depositado en esta Alcaldía para entregarlo a su dueño.

Es muy de alabar el proceder del pequeño Antonio.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Actualidades Gaumont y «S.O.S.» en 7 partes. Mañana «La Tigresa y el Rajá» por Adolfo Menjou.